

2015.SR.000248

**Kleine Anfrage Luzius Theiler (GPB-DA): Tour de France kommt nach Bern:
Welche Zusicherungen wurden abgegeben? Wann kommt die Kreditvorlage
vor den Stadtrat?**

Gemäss derbund.ch von heute soll die Tour de France, das angeblich „drittgrösste Sportereignis der Welt“, am 18. bis 20. Juli 2016 nach Bern kommen. Dazu müsse ein Millionenbudget gestemmt werden. Am 20. Oktober dieses Jahres falle bei den Veranstaltern der endgültige Entscheid.

Auch wenn ein potenter Investor einen Teil der Kosten übernehmen soll, wird die Stadt zweifellos einen Beitrag in Stadtratskompetenz gewähren müssen. Dazu wissen wir aus den Erfahrungen mit den ungleich bescheideneren Tour de Suisse-Ankünften, dass ein solches Monsterereignis mit beträchtlichen Einschränkungen in der Bewegungsfreiheit der betroffenen Bevölkerung verbunden ist.

1. Welche Zusicherungen finanzieller und polizeilicher Art hat der Gemeinderat den Veranstaltern der Tour de France gemacht?
2. Mit welchen direkten und indirekten Aufwänden für die Stadt (Subventionen, Gebührenerlasse, Eigenleistungen etc.) ist zu rechnen?
3. Wann unterbreitet der Gemeinderat dem Stadtrat die Kreditvorlage?
4. Wurden alle bisherigen Zusicherungen unter dem ausdrücklichen Vorbehalt der Zustimmung des finanzkompetenten Organs abgegeben?

Bern, 17. September 2015

Erstunterzeichnende: Luzius Theiler

Mitunterzeichnende: Christa Ammann, Daniel Egloff, Mess Barry